



Grand succès pour le Salon romand des herbages à Grange-Verney

Plus de 700 personnes ont participé à la journée Progrès herbe vendredi 7 septembre à Moudon. Les agriculteurs ont montré un vif intérêt pour les résultats d'un projet visant à valoriser les herbages, mené durant cinq ans dans 13 exploitations laitières vaudoises.

Comment réduire les coûts de production du lait et augmenter son autonomie alimentaire, afin de pouvoir gagner en rentabilité sur son exploitation ? Cette question, primordiale pour une corporation qui maintient difficilement la tête hors de l'eau, a été au cœur du projet « Progrès herbe », mené par ProConseil, une filiale de Prométerre, durant cinq ans. Treize exploitations vaudoises (sept produisant du lait pour le Gruyère AOP et six du lait d'industrie) ont été partie prenante du projet dont le résumé tenait dans un histogramme géant monté au cœur de la manifestation. Celui-ci permettait de comprendre en coup d'œil que le potentiel d'économies dans les exploitations réside dans le matériel et les machines, dans les bâtiments et les installations ainsi que dans les aliments et les concentrés.

Vendredi, ce sont donc plus de 700 personnes qui ont foulé le domaine de Grange-Verney, à Moudon, pour découvrir 13 pôles et de nombreuses conférences portant sur la valorisation des herbages, l'autonomie sur une exploitation, les nouvelles technologies ou encore la réduction de l'emploi d'antibiotiques dans la production laitière. Le résultat d'un essai sur la sécheresse a aussi attiré les participants, la thématique devenant récurrente pour les paysans vaudois.

ProConseil clôt, avec cette journée, une intense année de manifestations de vulgarisation agricole. Ces journées thématiques (Réduction des produits phytosanitaires le 14 juin, agriculture de conservation le 28 août et journée « Progrès herbe » le 7 septembre), très suivies par les agriculteurs vaudois, témoignent de la préoccupation constante de l'agriculture vaudoise à faire évoluer ses pratiques, afin de proposer aux citoyens des produits conçus et élevés en respect de l'environnement, des animaux, et des attentes des consommateurs.

Renseignements complémentaires :

M. Pascal Rufer, responsable de la production animale chez ProConseil – 021 614 24 30 – p.rufer@prometerre.ch

M. Didier Pegurion, responsable du projet Progrès herbe – 024 423 44 82 – d.pegurion@prometerre.ch

Prométerre est l'association faitière vaudoise de défense professionnelle et de promotion des métiers de la terre et la Chambre d'agriculture du canton de Vaud. Outre la défense des intérêts généraux de l'agriculture vaudoise, **Prométerre** propose des services et du conseil aux exploitants agricoles et viticoles. Elle tient également le secrétariat d'organisations professionnelles et assume des mandats publics. **Prométerre** compte env. 3800 membres individuels, 32 organisations sectorielles et plus de 100 collaborateurs. Son siège est à la Maison du Paysan, à Lausanne.